

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIODICO ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO V

NÚM. 189

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 28 Abril de 1917

Calle del Sindicato núm. 124.—PALMA

1.º de Mayo

El avance del Proletario

Cuando las semillas son buenas, por poco cuidado que se tenga en ellas, crecen y en poco tiempo dan excelentes resultados: pero cuando por el contrario, la semilla es mala, se estrellan cuantos intentan su prosperidad.

Las bases generales en que está fundado el pasado, el presente y el porvenir del gran partido obrero, por si solas se abren paso porque descansan sólidamente, porque su obra es de grandeza, de regeneración, civilización y progreso, conjuntado con los emblemas de Fraternidad, Igualdad y Trabajo, sentencias que por lo justas y equitativas conquistan la conciencia de las personas provistas de alma y cerebro.

En vano intentan los burgueses extirpar, o cuando no desorientar á las masas obreras, contagiándose con las autoridades, fundando patronatos obreros, centros de obreros católicos, cooperativas católicas y otros centros similares, en los cuales se hace de todo menos enseñar á los obreros poco conscientes que por allí caen, de los verdaderos derechos y deberes que como ciudadanos libres y productivos deben tener: cuyos derechos y deberes son desconocidos por los directores de dichos centros, cuyas finalidades son todo lo contrario de lo que deberían ser.

La fiesta del trabajo que mundialmente se celebra el 1.º de Mayo no es fiesta de holgazanes, bullangueros ni hombres desequilibrados, sino que responde á una consigna de una entidad cuya organización se deja sentir por todas partes, y cuyas finalidades en suma, son de destruir todo un estado de cosas ruinoso y carcomido, productivo de desdichas y calamidades humanas preñadas de malhechores, y sobre sus ruinas dar vida, dotándolo de un buen engranaje, á un mundo de paz, de grandeza y civilización: de igualdad y justicia, con una gran suma de fraternidad á fin de que los ciudadanos, sean ciudadanos de un mundo justo y

no entes de hogares prostitutos y anti-humanitarios, fomentado por el estado de cosas que funciona bajo la tutela de la burguesía.

La clase obrera no debe ni puede desmayar en su empresa, aunque el camino por donde á de pasar sea peligroso, porque debe estar seguro que el triunfo es suyo, que no hay valla que se oponga á su paso, y que como mayores sean los esfuerzos de la burguesía para desorientar los pasos de la clase trabajadora, mucho mayor será su definitiva caída, metiéndose en un charco podrido que acabará con él para siempre.

No olvidemos nunca las máximas de nuestros maestros que como enseñanza perpétua dejaron escritas y una de ellas es: «La obra de los trabajadores, á de ser obra de los trabajadores mismos». El contagio de los obreros con los burgueses sólo debe ser de lucha, pero nunca de amistad, es lo uno, todo lo contra de lo otro. El burgués no será nunca nada sin el trabajo del obrero: el obrero lo será todo sin la tutela del burgués.

El 1.º de Mayo enlazará los sentimientos de grandeza, civilización y regeneración de la clase consciente trabajadora. ¡Viva el 1.º de Mayo!

Francisco Juliá Perelló

Palma Abril de 1917.

Actualidades

¡Ya no hay censura! El señor García Prieto ha levantado la suspensión de las garantías. Por lo visto el nuevo Ministro ha comprendido que, era extremadamente anómalo el tener amordazada la prensa, en una época tan crítica y desastrosa como la que venimos atravesando.

¿Qué dirá el señor Conde? Seguramente que á estas horas ya se habrá tirado de los pelos, al ver que el sucesor le ha destruido su obra maestra sin contemplaciones de ninguna clase.

Pero la verdad, á nosotros no nos importan un comino las ra-

bietas de exministro; lo que nos interesa es, tener libertad para poder hablar claro y sin miedo, á fin de que el pueblo sepa á que atenerse respecto á los asuntos de la nación, y pueda prepararse para luchar en contra de todo aquello que tenga por objeto llevar á los españoles al sacrificio.

Rogamos al nuevo Gobierno que procure obrar con precavidez, á ver si nuestra pobre España podrá esquivarse de la devastadora tormente que le amenaza.

Para la lucha nacieron las fieras, ¡no los hombres!

* *

Nos place el decir que, ha pasado la intermisión de las garantías constitucionales, sin que el Lápiz Rojo haya tenido ocasión de esgrimirse en contra de nuestros artículos.

¿No es verdad señor Censor, que no le hemos dado lugar á poder meter la patita encima de este semanario?

¡De poco nos hubiera valido el ejemplo del famoso NAKENS!

* *

El pasado domingo, se celebró en «Can Pep de Luques» un amistoso banquete en honor al socialista Lorenzo Bisbal.

Sentáronse á la mesa más de docientos comensales. Entre ellos figuraban los eminentes abogados, D. Jerónimo Massanet y don Fernando Pou.

También honraban el acto, las consortes y hermanas de varios afederados.

A la hora señalada, se sirvió á los reunidos una suculenta y abundante comida, la cual fué zampada sin previa prescripción facultativa.

Después del café, se entonaron

varios himnos revolucionarios, siendo aplaudidos calurosamente por todos los asistentes.

Más tarde, el Sr. Sastre sacó varias fotografías del inmenso grupo que había tomado parte al festín.

El acto terminó con un entusiasta brindis, en el cual hicieron uso de la palabra, el señor Pou, el señor Massanet, Bisbal y otros individuos de la comisión.

Hacemos constar que, durante la fiesta no acaeció absolutamente nada, que se hiciera acreedor de la más insignificante censura.

* *

Leemos que en varias provincias de España, se están celebrando rogativas pro paz.

¡Lo mismo que si dichos actos pudieran influir en algo sobre el exterminio de la barbarie!

¿Cuándo se acabará de pedir peras al olmo? Conviene que sea pronto.

* *

Parece que don Dionisio quería liar el petate; pero sus correligionarios no se lo han permitido.

Lo sentimos infinitamente.

* *

D. Nicolás dice que, mientras gobiernen los suyos, no quiere abandonar la vara.

Se conoce que el hombre está dispuesto á luchar, hasta vencer ó morir.

¡Ole por los valientes!...

* *

Dícese que en Petrogrado se acaba de organizar un nuevo partido republicano radical, cuyo fundador es el notable escritor Máximo Gorki.

Nos alegramos de la noticia.

* *

Hemos sabido por mediación de la prensa diaria que, el Ayuntamiento de Barcelona ha acordado asistir en corporación, á todos los actos de homenaje que en aquella ciudad se celebrarán en honor al que fué ilustre filósofo y Jefe del partido republicano don Francisco Pi y Margall.

Dicho homenaje tendrá lugar el 29 del corriente, al objeto de conmemorar el VIIC aniversario del nacimiento de tan eximio y valiente catalán.

¡Lástima que esta clase de actos no sean secundados en todas las regiones españolas!

* * *

Hace ya bastante tiempo que los alemanes van sufriendo grandes derrotas.

Los vaticinadores aseguran que la desastrosa guerra acabará á fines de este verano.

¿Será verdad? Está en lo posible; pero por ahora nada sabemos.

¡Salud amigo! ¡hasta la otra!

Antonio Marroig Bauzá

Cultura

alemana

La manera de proceder de los ejércitos de Guillermo II en la actual guerra, ha patentizado el grado de cultura del pueblo alemán; nos ha dado abundantes pruebas de ello desde la invasión de Bélgica, á la retirada *forzosa* del frente occidental, ante los ejércitos victoriosos de Inglaterra y Francia, escarneciendo todo sentimiento humano, faltando a las más elementales leyes de la guerra.

El espíritu por el que se rige el pueblo alemán es comparable solamente al que movió a Europa el tiempo de las cruzadas y siendo así, hemos de convenir que la raza teutónica ó germánica en relación á la Latina y Anglo-Sajona y también la Slava y la China, se hallaría atrasada, seiscientos años. Prueba al canto.

La aristocracia alemana es feudal, con la agravante que el Emperador es absoluto; procede de Derecho Divino y en su elección

no medía aquella célebre frase de demócrata ante la burocracia. «Somos tanto como Vos, y juntos más que Vos», de nuestro reino de Aragón y Cataluña el pueblo alemán es creyente, es místico, como los pueblos de la Edad Media, desde cuya época ha cambiado solamente el corte de sus vestidos y el valor de sus industrias.

Los sentimientos del corazón, los movimientos del alma, las convicciones del cerebro y también el entusiasmo, el servilismo y la credulidad, son los mismos de aquellos cruzados.

Reconstituyamos por un momento la Europa de aquella época y la veremos lanzarse contra el Oriente para arrancar los Santos Lugares de Jerusalem del poder de la Media Luna, y esparcir por el mundo las luces de la civilización cristiana, y franceses, germanos, ingleses y lombardos, se desbordan como río salido de madre sin respeto á sentimiento humano; es el reflujo de las invasiones bárbaras.

Un gentil hombre con una cruz roja al hombro y un monge con una negra al puño arrastran tras sí al Universo y no solamente por el gusto de las batallas, porque aquellas multitudes también las componían niños y mujeres; era la fé en defender la santa causa, fe inmutable constante indeclinable y superior á todos los obstáculos y á todos los reveses.

El pueblo alemán se cree elegido de Dios que ha de redimir al Occidente de Europa, se cree un pueblo de cruzados, su educación general, instrucción especial, lo arrastra á esa convicción, que se la confirma la palabra de su Emperador y desde éste al más humilde maestro de escuela, se lo han repetido hasta la saciedad; cree tener la misión providencial, como la tenían los cruzados, de regenerar á Europa y al Universo después, por medio de la sin igual cultura alemana, quitando á los demás pueblos los humos de liberalismo revolucionario.

La multitud crédula admitir sin discutir lo que le dice su Moí, el Káiser y el misticismo sangriento de los Ejércitos alemanes, á cuya cabeza el Emperador ha movilizado a su Dios, el viejo Dios ger-

mano, suyo propio, se creen llamados á regenerar los pueblos de raza inferior debilitadas, enervadas y degeneradas.

De manera que al firmarse la paz, vencido y humillado dirá como Jesús en la cruz. «Dios mío, perdónales, no saben lo que se hacen.»

Pablo

Renovación Social

Un pueblo que no haga profesión de fé, que no acentúe su actuación en la acción social, que vague iracundo sin una espiritualidad que se destaque, firme y recia del círculo de acción donde actúen el comodismo y lo tradicional, será siempre un pueblo postergado, sin que la reacción de las ideas imprima en la colectividad un movimiento renovador, que es la mayor manifestación de vida de los pueblos.

Hoy, aún los pueblos que mayor prueba dan de indiferentismo, se ven cercados, sitiados por los impulsos ideales de las modernas generaciones, en ansias de conseguir un perfeccionamiento total en el estado social. El círculo en que han actuado las viejas ideas sociales, científicas, políticas etcétera, se ha convertido en argolla. Lo viejo está desterrado por completo en los pueblos que su potencialidad espiritual ha podido imponerse, por encima de rutinarios que se habían ciscado en la Humanidad toda.

La soberanía del hombre, aquel absolutismo real que había actuado en la vida de los pueblos es ahora un vestigio del pasado. La soberanía moderna, es la soberanía del pueblo: de todo el pueblo. Los reinados caen estrechamente y las modernas democracias, dejan paso a la idea del mañana: El socialismo.

Son ya excepciones oprobiosas, las manifestaciones con tendencias constitucionales o absolutistas. Los únicos imperios que airados e insolentes se imponían a la acción redentora de las modernas tendencias, serán el apoteosis de esta guerra de grandes crímenes, pero de supremos hechos. Palpita hoy en todos el deseo de que se imponga una revisión de valores, dado el estado

anormal, que la caída total de los viejos imperios requiere. Hoy, los pueblos quieren restallar la cara de los tiranos que so pretexto de gobiernos constitucionales, absolutos y aun democráticos, intervienen imperativamente en la gobernación de los estados, que corresponde única y exclusivamente a los pueblos y a todos los seres en común.

Por esto pueblos ingénitos en el progreso, que resabían viejos despotismos, se estremecen, se agitan a la acción propulsora de la verdad que se impone. Y no es de extrañar el que pueblos que se les considere sin ideas arraigadas estén orientados espiritualmente por la revolución. Y la revolución, dando la sensación de algo grande, supremo, es el alma de los hambrientos de pan y justicia.

Pero hay pueblos anquilosados, sin que ni una de sus fibras se extremezca en las más grandes conmociones, y estos pueblos que son inmunes a las corrientes ideales, despiertan de su sopor al sentirse heridos por la acción ejemplar de sus compañeros.

Y allí donde la revolución no haya saturado el ambiente rebelde, allí que desconfíen todos de ilusorias apariencias, allí la revolución será, sino grito de redención, grito de guerra. La revolución es nativa del pueblo y el pueblo, tarde o temprano, cuando se ve empujado en la pendiente de sus males se precipita sobre lo viejo. La revolución es una imposición. Se forma en la misma naturaleza de las cosas.

Zeus.

EL DOMINIO

DEL AIRE

Una vez más, la lucha por conquistar lo que se llama el dominio del aire, ha principiado con toda la seriedad del caso. En el frente occidental ha surgido una situación muy semejante,—por razones varias,—á la que presentó á principios del año pasado. Durante el año de 1915,—como en el de 1916,—el ejército británico logró imponer una superioridad definitiva en el aire, en la línea de fuego; pero en el invierno de 1915 á 1916, las operaciones aéreas sufrieron naturalmente cierto retardo. Durante esa estación suelen ser imposibles las observaciones á causa de la lluvia y de la neblina, y de ahí que sean menos

frecuentes los encuentros entre los a viadores. Durante ese período, los alemanes hicieron grandes esfuerzos en el sentido de restablecer el equilibrio mediante la construcción de aeroplanos de modelos mejorados, incluyendo, entre otros, el tan mencionado «Fokker».

En los círculos políticos ingleses se discutieron mucho, ahora un año, las mejoras introducidas en las máquinas germanas y la amenaza que dichas mejoras implicaba para el ascendente británico.

Empero, cuando principió la grande ofensiva del Somme, quedó más que comprobado que dichos temores eran infundados. Los aeroplanos de guerra británicos continuaron persiguiendo al enemigo mucho más allá de sus líneas. Jamás se suscitó la duda, ni siquiera por un momento, acerca de la superioridad de los aeroplanos británicos; y en más de uno de los más reñidos ataques los aviadores británicos volaron á poca altura por encima de la infantería enemiga, causándole bastantes daños con sus cañones automáticos.

Con todo, durante este invierno, lo mismo que en el pasado, se ha discutido mucho sobre los aeroplanos nuevos que se sabe han sido fabricados por los alemanes. Es evidente que han hecho considerables esfuerzos para medirse con sus contrarios en el frente británico. Todo parece indicar que los alemanes han trasladado sus principales escuadrillas y sus mejores máquinas á este frente de la guerra.

Empero, los ingleses tienen que alarmarse menos ahora que en el año pasado. Durante el año de 1916, los aeroplanos alemanes demostraron ser tan buenos como los ingleses, desde el punto de vista de su construcción; pero, á pesar de todo no lograron alcanzar la superioridad sobre los ingleses. Si los alemanes han estado haciendo grandes preparativos para la lucha aérea en este año, los ingleses no se han preparado menos en ese sentido. En Inglaterra se han tomado medidas sin precedente para la producción de motores nuevos y más poderosos, lo mismo que para la construcción de aeroplanos de mayor estabilidad. También se ha aumentado considerablemente el número de aviadores. La competencia entre los más jóvenes para obtener el grado de oficiales en el Cuerpo de Aviación, ha sido extraordinaria; y los más hábiles, los más expertos, han sido escogidos por centenares.

Aun desde antes de terminar su aprendizaje en Inglaterra, no rehuyen correr ciertos riesgos que pueden serles fatales. Cualesquiera que sean las condiciones climatéricas, los jóvenes aviadores no rehuyen el peligro.

El resultado de esta competencia, en que todos exhiben su audacia, es el de que cuando llegan á ocupar su puesto en las escuadrillas en Francia, pueden hacer frente á toda emergencia de cual-

quier carácter que sea. El aviador británico en su aeroplano ha llegado á ser lo que el cosaco tradicional en su corcel. Es precisamente en operaciones individuales de esta clase, en que cada hombre confía únicamente en sus propios recursos, en las que los ingleses muestran su superioridad; y es éste precisamente el caso en que los alemanes fracasan. Como miembro de una organización, el alemán no tiene igual; como unidad de un cuerpo de ejército que debe obrar bajo las órdenes de un jefe, el alemán ocupa el primer puesto. Mas cuando el alemán tiene que obrar rápidamente como individuo y por propia iniciativa, es por lo general inferior á los ingleses.

Debemos observar, sin embargo, que el dominio británico del aire se mantiene, y sólo puede mantenerse, á costa de sacrificios. Los accidentes son inevitablemente numerosos. En un período de seis semanas, que terminó el 16 de Marzo, el promedio de los accidentes semanales fué de doce aviadores muertos ó desaparecidos y de ocho heridos; y es muy posible que ese promedio aumente en mucho durante la próxima ofensiva. Y no debe olvidarse que los aviadores británicos procuran siempre librar combate, no sobre sus propias líneas, sino sobre las líneas enemigas. Son ellos, en todos los casos, los que toman la iniciativa del ataque.

Los aeroplanos de combate constituyen la protección más importante de un ejército moderno, pues puede decirse que los aviones son los ojos del ejército. No hay por tanto razón para que los ingleses se avergüencen, si las bajas que experimentan en el servicio de aviación alcanzan una considerable cifra. Los grandes éxitos que han obtenido sólo se explican porque están resueltos á sufrir tales pérdidas con prodigalidad y sin que el peligro les arredre.

R. A. Scott James

Piratas y neutralistas

Después del torpedeo del «San Fulgencio» ha seguido el del «Tom», que ha costado la vida á diecisiete españoles. Y el Gobierno tan fresco y el pueblo más fresco todavía. Poco a poco va desapareciendo nuestra insignificante marina mercante, entre los aplausos de los germanófilos y las vanas protestas de los aliadófilos.

Al terminar la guerra, sin haber tomado parte en la misma, nos encontraremos sin barcos. Alemania habrá logrado con nosotros lo que no consiguió con ninguna de las naciones beligerantes. Habrá suprimido un competidor, aunque pequeño, en el mercado mundial de los transportes.

Entre tanto nosotros habremos conservado en nuestros puertos á una infinidad de vapores austriacos y alemanes, para entregárselos una vez terminadas las hostilidades. Entonces los súbditos del Káiser, los que ahora pagan la hospitalidad que estúpidamente les damos avisando á los submarinos para que hundan los buques de la misma nación que los ampara; abandonarán nuestros puertos con la bandera desplegada al viento, y antes de perder de vista nuestras costas nos despedirán con una sonora carcajada, y si antes de largarse á la mar ha corrido en abundancia el vino y la cerveza, tal vez añadan un expresivo corte de manga. Carcajada y gesto igual á la que dedican los submarinos á las víctimas de sus piraterías cuando las dejan abandonadas en medio del mar embravecido á setenta millas de la costa.

Malos políticos y peores diplomáticos, lo fuimos siempre los españoles; pero imbéciles y acanallados, no. Porque imbéciles de remate son nuestros germanófilos, que aun antes de que se nos atropelle, insulte y asesine, ya buscan la manera de excusar y defender á los autores del atropello ó asesinato. Su psicología y su moral es más rudimentaria que la del perro, pues éste si á veces lame la mano del que le pega, al sentirse castigado injustamente, sabe revolverse y dejar en carnes de su verdugo señales indelebiles de su rebeldía.

Acanallamiento y cobardía mayor que la de los neutralistas á *outrance*, tampoco cabe. Estos señores han hecho el descubrimiento maravilloso de que la neutralidad puede ser unilateral. De que Alemania puede tratarnos como beligerantes y nosotros continuar actuando de neutrales.

Todo menos la guerra, dicen. Estamos conformes, pero si una nación nos declara de hecho la guerra, hundiendo nuestros buques, asesinando á nuestros marinos y paralizando nuestra vida, ¿es posible permanecer con los brazos cruzados? ¿Qué más podrían hacernos los alemanes si diéramos los pasaportes á su embajador y nos incautáramos de sus buques refugiados en nuestros puertos?

Porque no se trata de enviar un ejército á que luche al lado de los aliados, pues éstos para nada nos necesitan actualmente, sino de tomar represalias contra los que estando en paz nos tratan como si estuviéramos en guerra.

¿podrían, si tal hiciéramos, atacarnos? No; sus escuadras, gracias á la *pérfida Albión*, continuarán encerradas en sus puertos como gallinas en el corral. Sus ejércitos medio deshechos, tiene sobrado trabajo en defenderse de las acometidas de los franco-ingleses que les propinan paliza tras paliza. Los mismos submarinos se verían negros

para piratear por el Mediterráneo el día en que las escuadrillas de torpederos franceses é ingleses pudieran entrar libremente en nuestros puertos y vigilar las aguas jurisdiccionales.

Además, entonces desaparecería el equívoco en que vivimos y á cada atropello podríamos contertar tomando represalias. No son solamente los buques internados los que responderían de las vidas y haciendas de los españoles. Los intereses alemanes esparcidos por España, valen centenares de millones.

Diógenes

Mis impresiones

El gran Costa, el sabio en diversas ciencias, el español que tanto honró á su patria, el patriota ardiente que se consumió de amor para su pueblo, el sublime apóstol de las virtudes cívicas, el más español de todos, el gran Costa, repito, en un brillante discurso en el Frontón Central de Madrid, el día 12 de Abril de 1903, dijo:

«No se trata de >regenerar» una nación que ya existe; se trata de algo más que eso: de <crear» una nación nueva. Fijémonos bien en esto, que es problema fundamental): que no es problema el nuestro de regeneración, sino de creación, si bien creación no sobre solar nuevo y despejado, sino sobre la base y pie forzado de una nación que fué, lo cual dobla la dificultad.»

Y tan difícil; tanto lo creyó Costa al llegar á esa creación que, imposible el hacerse comprender por sus compatriotas, desengañado y cansado de predicar en desierto, lleno de tristezas y dolores patrios, rendido—¡él, el león de Graus!—buscó en la soledad del Pirineo central «su único consuelo»: morir entre las infinitas melancolías de sus recuerdos amargos para envolver su alma grande y bienhechora en los fríos velos de ilusiones marchitas; flores delicadas que deshojaran las torpes manos de este pueblo irredimible... ¡qué no haremos nosotros pobres y humildes soldados de fila, sin táctica, sin talento, sin directores ni jefes para ganar la batalla!... Rendirnos, amigo mío, rendirnos!

Faltan corazones y almas; sobran egoísmos y cuerpos muertos; sin el aliento y el ejemplo de los de arriba y sin el fuego ardiente en el espíritu de los de abajo, no hay patria, no hay nación, sino caricatura de nación como ha dicho Melquiades Álvarez; no valen ideas, porque el frío del pueblo, las esperanzas, hiela las ilusiones; cae el valor de los pocos que abandonándolos en el campo enemigo y poco dejamos de obrar para formar parte en el feo cuadro de miserias donde los egoísmos y las ciegas ambiciones tienden su negro manto sobre la tierra que tanto amamos.

Ricardo

Manufactura especial de sombreros y gorras de todas clases

CASA JULIA

Premiada en varias Exposiciones

Se envían muestrarios

A todas partes contra reembolso

Continuamente se reciben los últimos modelos que producen los principales centros de modas. Género de primera calidad y precios económicos.

Calle del Sindicato, 87.—Palma de Mallorca

La Recopiladora Benéfica

Empresa de Seguros de Enfermedades

Autorizada por R. O. de 23 de Febrero de 1911 publicada en la Gaceta de Madrid del 2 de marzo del mismo año.

Constituido el depósito que exige la Ley de 14 de mayo de 1908.

Oficinas y dirección general Eiladomat, 58 pl. Barcelona.

Representante para Baleares

Joaquín Navarro

Calle del Rey Sancho n.º 14-3.º, (Ensanche).—PALMA DE MALLORCA

Sub-Representantes en diferentes pueblos de la Isla.

Deber de todo ciudadano es pensar en el futuro y el que así piensa debe contribuir mensualmente con una insignificante suma para hallarse auxiliado cuando por enfermedad se vea privado del trabajo que le proporciona los medios de vida

Un hombre prevenido vale por diez, dice el refrán; así pues uno se debe prevenirse suscribiendo una póliza de seguro de enfermedades, para cuando esta llegue la que tiene por norma no avisar ni dar tiempo para el ahorro, y estar prevenido y poder contar con el auxilio que le á de hacer triunfar de la enfermedad.

Para todos los detalles que desee conocer dirijase á las oficinas de la representación bien personalmente ó por escrito citando su domicilio, para que un agente pase á su casa y le imponga de todos aquellos datos que V. interese conocer, respecto al seguro.

EL DILUVIO

Unión, 6-Entre Mercado y Berne

PALMA DE MALLORCA

Almacén, Depósito y venta de aparatos parlantes.

Máquinas de escribir de diferentes marcas.

Alquileres de fonógrafos y discos.

Contratos especiales para la limpieza y conservación de máquinas de escribir.

Se admiten trabajos á máquina

ANUNCIO POR FORMULA

Biblioteca Pro-Multas

Segundo y último tomo

VIRTUDES DEL CLERO

Divulgadas por los Sacrosantos Concilios celebrados desde el siglo I de la Era Cristiana, hasta fin del XII, y comentadas por José Nakens.

Teatros

PRINCIPAL.—Gran Compañía Dramática del Sr. Morano: cada función es un éxito.

LIRICO.—En este favorecido teatro ha debutado la Compañía de zarzuela y opereta española de D. Fernando Valleja.

BALEAR.—Funciones de Cine y Varietés actuando la Bella Emilia canzonetista de gran relieve: Se proyecta la cinta el «Circulo Rojo» que llama poderosamente la atención del numeroso público que asiste al hermoso teatro del Ensanche.

CINE MODERNO.—Funciones continuas de Cine.

VICTORIA.—Funciones de Cinematógrafo.